

JONÁS

Propósito: Mostrar la inmensa gracia salvadora de Dios que le pertenece a Dios y enseñar al pueblo de Dios su responsabilidad de llevar el mensaje de salvación a todos.

PROFETAS

INTRODUCCIÓN:

El libro de Jonás no es necesariamente un libro profético en el sentido del resto de libros proféticos; es decir, no encontrarás oráculos o profecías de destrucción como tal. No se conoce la duración de su ministerio, pero es claro que tiene un mensaje profético en ese momento para su audiencia, el pueblo de Nínive, y para nosotros también.

La absoluta soberanía de Dios, tanto en el ámbito natural como espiritual, es un tema que resalta en este libro para afirmar que «la salvación es del Señor» (2:9). Aprendemos de un profeta que se rehusa a obedecer a Dios para extender misericordia y gracia salvadora a los de Nínive. Aprendemos de este libro que el perdón a Jonás por su desobediencia y el perdón a Nínive del juicio, es la misma. Ambas son inmerecidas que nos apuntan al carácter bondadoso de Dios.

MARCO HISTÓRICO:



El profeta Jonás probablemente visitó Nínive durante los días gloriosos del imperio Asirio. El arrepentimiento de Nínive no duró mucho, pues fue destruido por el Señor poco después.

La liberación de Nínive del juicio que se había anunciado por parte de Dios ilustra Su gracia soberana para conceder salvación hacia todos los que se arrepienten genuinamente en respuesta a esa gracia. Esta es una sombra del propósito de Dios de incluir a los gentiles en el Reino sin necesidad de colocarse bajo todas las obligaciones del pacto de Israel. Jonás fue un anticipo del gran número de conversiones del día de Pentecostés en el Nuevo Testamento (Hch. 15); y de manera significativa, la experiencia de Jonás dentro del pez prefiguró la muerte y resurrección de Cristo (Mt. 12:39-40). Esta mención en el evangelio de Mateo y Lucas afirma la historicidad de Jonás en contra de aquellos que dicen que esta historia es alegórica.



VERSIKULO CLAVE:

«Cúbranse de cilicio hombres y animales, y clamen a Dios con fuerza, y vuélvanse cada uno de su mal camino y de la violencia que hay en sus manos. ¡Quién sabe! Quizá Dios se vuelva, se arrepienta y aparte el ardor de Su ira, y no perezcamos». - Jonás 3:8-9



AUTOR Y FECHA:

Jonás significa: «paloma», fue un profeta de Israel que profetizó durante el reinado de Jeroboam II, uno de los reyes más poderosos y prósperos (2 Re. 14:23-29), alrededor del año 760 a.C. Se considera que fue contemporáneo de Oseas y Amós. Su profecía se distingue en ser biográfica y se refiere a Nínive, la capital de Asiria.

APORTE TEOLÓGICO:



Salvación



Misericordia y gracia



Arrepentimiento por fe

PERSONAS CLAVES:

Jonás, el capitán de la nave y la tripulación, los ninivitas.

LUGARES CLAVE:

Jope
Nínive

